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Ваше 
мнение…

Николай ВТОРУШИН, призванный в июле 
1942 года, волею фронтовой судьбы участво-
вал в заключительной Висло-Одерской опера-
ции и с боями дошёл до Берлина. 2 мая бои в 
городе закончились, наступила тишина, и мож-
но было оглядеться вокруг. Перед чьим объек-
тивом позировал сибиряк? Был это скромный 
полковой фотограф или же немец, желавший 
заработать пайку хлеба, – Бог весть, главное то, 
что до нас дошёл образ солдата-победителя, 
отступавшего летом 1942 года под Сталингра-
дом, ломавшего огнём своего орудия хребет 
вермахта на Курской дуге, освобождавшего 
Прибалтику, испытавшего боль госпиталей. 

В одном из госпиталей, кстати, он лечился 
одновременно со своим братом, но лежали они 
на разных этажах и узнали они об этом факте 
только после войны. Немецкие пули и осколки 
сделали своё чёрное дело после войны.

Подготовил Сергей АТУТОВ.

Берлин, май 1945 года. 
Всеобщее ликование, 
каждый думал: я дошёл 
и, главное, я жив! Стены 
рейхстага исписаны авто-
графами победителей, но 
победную эйфорию сдер-
живают строгие парагра-
фы уставов и приказы. А 
запечатлеться на фоне 
поверженной вражеской 
столицы очень хочется. 
Подняться же на ступени 
рейхстага, кадры с кото-
рых обошли весь мир, мог 
не каждый. 

Против 
безработицы

На Программу дополнительных меро-
приятий, направленных на снижение на-
пряженности  на рынке труда Прибайкаль-
ского района в 2010 году, выделено  15,5 
млн. рублей федеральных средств. И эти 
деньги надо освоить как можно эффек-
тивнее. Участниками программы могут 
стать более 400 человек:

• общественные работы - 221 человек;
• стажировка – 22;
• содействие самозанятости - 185 рабочих 

мест;
• трудоустройство инвалидов - 2 рабочих 

места.
Направления в Программе в основном те 

же, что и в прошлом году, но есть и суще-
ственные отличия. В частности, средства на 
организацию общественных работ предусмо-
трены  для лиц, находящихся под риском 
увольнения, и лишь незначительная сумма 
- для безработных и ищущих работу граж-
дан. В нынешней Программе предусмотрено 
содействие в трудоустройстве инвалидов и 
стажировке выпускников. Так, работодателям 
при приеме на работу  инвалида  компенси-
руются  затраты  на покупку  оборудования до 
30 тысяч рублей, а при стажировке  молодых 
специалистов их наставникам выплачивает-
ся надбавка к зарплате в размере  половины  
минимальной оплаты труда. Срок стажировки 
увеличивается до шести месяцев. 

Минобразования РБ поручено организо-
вать работу  по информированию выпускни-
ков  профессиональных учебных заведений 
о возможности  участия  в стажировке. Работ-
никам, находящимся под риском увольнения, 
направленным на опережающее профес-
сиональное обучение вне места постоянного 
проживания, компенсируются расходы  на 
проезд к месту  обучения и обратно, также 
затраты  на найм жилья. Безработный,  от-
крывший собственное дело по Программе 
самозанятости, кроме безвозмездной субси-
дии в 58800 рублей, получает столько  же  за 
каждое создаваемое рабочее место. Для это-
го он должен  предоставить сначала технико–
экономическое обоснование, а затем доку-
менты о целевом использовании субсидии и 
трудоустройстве безработного.

ЕЩЕ  ОДНО   НАПРАВЛЕНИЕ – 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ОБУЧЕНИЕ 
Оно организовано в соответствии с 

распоряжением  Президента РБ «О потреб-
ности экономики  Республики Бурятия в про-
фессиональных кадрах на 2010-2012 годы» 
в  учебных заведениях республики. Планиру-
ется обучить за год 135 человек по приори-
тетным профессиям: электрогазосварщик, 
каменщик, бетонщик, машинист бульдозера, 
экскаватора, монтер  пути, продавец, парик-
махер, повар и другие, а также под гарантию 
трудоустройства и организацию собственно-
го дела (курсы «Начинающий предпринима-
тель» и по специальностям, способствующим  
занятию предпринимательством).

СИТУАЦИЯ НА  РЫНКЕ ТРУДА СЕГОДНЯ
С начала 2010 года за 4 месяца в службу 

занятости населения Прибайкальского райо-
на обратились 708 человек, из них признаны 
безработными  438. Трудоустроены при со-
действии службы занятости 235 человек. С 
целью переподготовки  или получения новой 
профессии на профессиональное обучение 
направлены 109 человек.

На 30 апреля зарегистрированных  без-
работных в районе – 293  человека. При 
организации общественных работ,  трудоу-
строен 131 человек. На организацию опере-
жающего обучения заключены договоры с 
рудником «Черемшанский», ООО «Политех-
строй», ООО «Перспектива» к обучению при-
ступили 9 человек, 193 человека получили 
консультацию по организации предпринима-
тельской деятельности, зарегистрировались 
в налоговой службе 98 человек, которые до-
полнительно создали 19  рабочих мест  для 
безработных. Выбранные направления биз-
неса: развитие личного подсобного хозяй-
ства, парикмахерские, деревообработка, ав-
тосервис, гостиничный бизнес, евроремонт.

ИЗМЕНЕНИЯ  В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ
В конце 2009 года внесены изменения в 

Федеральный  закон «О занятости населения 
в Российской Федерации». Органы местного 
самоуправления получили право участвовать 
в организации и финансировании  оплачивае-
мых общественных работ, ярмарок вакансий 
и учебных  рабочих мест и временного тру-
доустройства несовершеннолетних в возрас-
те от 14 до 18 лет в свободное от учебы вре-
мя, безработных выпускников учреждений 
начального и среднего профессионального 
образования в возрасте от 18-20 лет, ищущих 
работу впервые и безработных.  

Т. ШАРИНА, 
директор ГУ Центра 

занятости населения 
Прибайкальского района.                                                                      

В детском саду ЦРР «Солнышко» с. Ту-
рунтаево (руководитель Нафиева З.М.) 
предупреждению травматизма на дорогах 
дошколят уделяется большое внимание: 
это и занятия с детьми, праздники, конкур-
сы, экскурсии, пропаганда Правил дорож-

ного движения посредством уголков безопасности, лекториев, встреч с сотрудни-
ками Госавтоинспекции. 30 апреля воспитатели, дети и родители детского сада 
провели необычную акцию. Её цель – напомнить взрослым, что от их культуры 
поведения на улице, в общественном транспорте, от соблюдения Правил дорож-
ного движения зависят жизнь и здоровье подрастающего поколения.

«Устами младенца 
глаголит истина» - это 
мудрое изречение ста-
ло негласным девизом 
нашей работы. А для 
того, чтобы гражданам 
запомнилась акция, мы 
решили изготовить лен-
точки шелф-рекламы 
для водителей и пеше-
ходов, так как именно 
этот вид социальной 
рекламы – один из наи-
более действенных. 
Текст для рекламы 
было предложено при-
думать родителям вос-
питанников. И они не 
подвели, проявив от-
зывчивость и неплохие 
литературные способ-
ности. 

Лучшие стихи-рифмовки украшали ленточки: «Эй, водитель, не спеши - на дороге 
малыши!», «Водитель, осторожен будь: права, техпаспорт не забудь!», «Соблюдайте 
правила, любимые родители!  Мы же учимся у вас, мы - будущие водители!», «Каждый 
ребенок на дороге – ваш!!!».

Было интересно наблюдать за выражением лиц водителей, которых останавливали 
сотрудники Госавтоинспекции. Сначала их лица были вопросительно-напряженными, но 
потом неизменно озарялись улыбками, когда подбегал ребенок, задавал свои нехитрые 
вопросы: «А вы соблюдаете Правила дорожного движения? Уступаете дорогу пешехо-
дам? А водительские права имеются?», а на прощанье дарил ленточку шелф-рекламы. 
Пешеходы, к которым обращались дети, тоже были приятно удивлены и охотно отвечали 
на их вопросы: «Как правильно переходить проезжую часть, если вблизи нет светофора 
или пешеходного перехода? Всегда ли вы соблюдаете ПДД?».

Воспитание ответственного участника дорожного движения, культура поведения на 
дороге закладывается с раннего детства. И эту важную задачу  педагоги детского сада 
выполняют во взаимодействии с отделением ГИБДД нашего района.

Т. АВДЕЕВА, инспектор по пропаганде ОГИБДД. 

Истина - 
устами детей

ВЕСТОЧКА  ИЗ  БЕРЛИНА

- Что ни говори, а русский народ - 
народ уникальный! Нипочем нам ни 
кризис, ни прочие проблемы! Легко, 
с широкого плеча, наше правитель-
ство решило «вбухать» на проведе-
ние празднеств «чуть более милли-
арда рублей». Спору нет, праздник 
великий и объединяющий всю мно-
гонациональную Россию. Только вот 
72 города - это еще не вся Россия. А 
как отмечать праздник нам, жителям 
глубинки, которым не достанется и 
малой доли того миллиарда? Парад, 
армейская каша, а вечером пьяная 
дискотека? Хорошо, что уже второй 
год проводят спортивные состяза-
ния в этот день, а также культурную 
программу с привлечением всех же-
лающих. Люди, которым еще не стал 
чужд здоровый образ жизни, только 
рады такому нововведению. Чем 
эти 72 города лучше других, сотен 
и тысяч других российских городов? 
Говорят, что Родина - это то место, 

где ты родился и живешь. Но вот в 
такие моменты становится до слез 
обидно за нищету своей малой Ро-
дины. Остается только одно: самим, 
не надеясь ни на какие миллиарды, 
достойно организовать и провести 
этот поистине Великий праздник! 

Екатерина, 31 год, Турунтаево.
- Если бы заложили меньше, тог-

да бы вообще не хватило бы ни на 
что, у нас ведь как – от полагаемой 
суммы обязательно треть уйдет в 
неизвестном направлении. Хотя 
можно было бы обойтись и меньши-
ми затратами, а ветеранам сделать 
стоящие подарки, то, что им дей-
ствительно сейчас нужно и порадо-
вало бы их.

Иннокентий, 56 лет, Таловка.
- Если у государства есть такие 

деньги, пусть они уйдут на праздно-
вание, главное, чтобы по карманам 
не растащили. А нам, отдаленным 
провинциям, и так ясно, что ничего 

не достанется, поселениям и райо-
ну придется изыскивать собствен-
ные средства.

Алексей, 43 года, Итанца.
- Пусть праздник будет ярким и 

насыщенным, а без больших денег 
этого не добиться. В больших горо-
дах, конечно, празднования будут 
масштабными, оно и правильно. 
Пусть юное поколение знает, что 
Победа – это грандиозное событие, 
которое достойно больших затрат. 

Вячеслав, 57 лет, Турунтаево.
- Я бы хотел, чтобы и у нас был 

большой праздник, а то ведь ког-
да смотришь по телевизору, какие 
грандиозные салюты в городах, ста-
новится немного завидно. Может, из 
этих больших денег часть дойдет и 
до нас, и мы тоже сможем ощутить 
всю красоту торжеств.

Кристина, 19 лет, Нестерово.

Что ни говори, а ход времени неумолим, и вот уже бук-
вально через два дня вся страна отметит шестьдесят пя-
тую годовщину Победы над фашизмом. Праздник, безу-
словно, светлый, общий, один из самых значимых и доро-
гих. Но дорогим он стал не только из-за огромной призна-
тельности ветеранам, не только из-за того, что праздник 
этот свято чтут в  каждой российской семье, дорогим он 
стал и в плане затрат, которые понесли в процессе под-
готовки бюджеты всех уровней.

На мероприятия, связанные с празднованием 65-летия 
Победы в Великой Отечественной войне, выделено бо-
лее миллиарда рублей, сообщил во вторник управделами 
президента России Владимир Кожин.

"Да, безусловно, существует бюджет, он утвержден. По 
линии правительства Российской Федерации на все цели 
выделено чуть более одного миллиарда рублей», - рас-
сказал Кожин.

По данным, праздничные мероприятия в честь Дня По-
беды будут проведены в 72 российских городах. Ранее 
планировалось, что их число будет почти в два раза мень-
шим. Управделами президента отметил также, что, кроме 
российских городов, парад Победы пройдет и в украин-
ском Севастополе.

Насколько оправданны такие колоссальные рас-
траты и не лучше ли было часть этих денег пу-
стить на реальную помощь ветеранам?

Таким был вопрос, предложенный нами для вашего об-
суждения.

Нужны ли 
такие 

затраты?

ТЕМА СЛЕДУЮЩЕГО НОМЕРА
Нас ждет отмена обязательной сертификации 

продуктов питания, косметики и посуды, что это 
может значить…

«По количеству фальсификата мы можем вернуть-
ся к уровню 90-х годов”, – заявил директор Ростеста 
Алексей Медников. 

Тогда, как вы, наверное, сами помните: на продо-
вольственном рынке было 95 процентов опасных для 
здоровья товаров. Так что покупатели теперь  должны 
быть предельно осторожны при выборе продуктов.

Российская система сертификации давно требова-
ла совершенствования. Однако государство решило 
пойти по западному пути и отменить обязательную 
сертификацию, заменив ее добровольной. 

Это значит, что производители косметики, посуды 
и пищевых продуктов могут поставлять на полки ма-
газинов свой товар, лишь заполнив декларацию на 
основании собственных доказательств ее безопасно-
сти и качества. А экспертизу не проходить. Но если 
продукты не будут соответствовать заявленному ка-
честву и безопасности (а так оно, вероятно, и будет), 
мы, простые потребители, будем постоянно подвер-
гать свою жизнь опасности.

Что вы, уважаемые читатели, думаете по по-
воду отмены обязательной сертификации то-
варов?

Своё мнение вы можете высказывать напрямую 
корреспондентам по телефону 41-6-50, или присы-
лать на электронный адрес: prib_07@mail.ru 


